
 

 
 
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

ATA DA DÉCIMA NONA SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS 
 

Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams,   
Conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I). 
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Aos dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas, 

realizou-se a 19ª Sessão Conjunta de Câmaras, por meio virtual, conforme Decreto 

59.283/2020 (artigo 12, Inciso I), sob a presidência da Conselheira Karen Martins de 

Andrade, Presidente da Câmara de Ensino Fundamental Anos Finais e Ensino Médio – 

CAFEM do Conselho Municipal de Educação - CME. Contou com a presença dos 

Conselheiros Titulares Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches, Fátima Cristina 

Abrão, Maria Cecília Carlini Macedo Vaz, Marina Graziela Feldmann e Sueli Aparecida de 

Paula Mondini e dos Suplentes: Fátima Aparecida Antonio, Helena Singer, João Alberto 

Fiorini Filho, Maria Adélia Gonçalves Ruotolo e Vera Lúcia Wey. Justificou ausência das 

Conselheiras Suplentes Luci Batista Costa Soares de Miranda, Neide Cruz e Silvana 

Lucena dos Santos Drago. No Expediente da Presidência, a Conselheira Karen Martins 

de Andrade deu boas-vindas a todos e declarou aberta a Sessão. Justificou ausência das 

Conselheiras Titulares Cristina Margareth de Souza Cordeiro e Teresa Roserley Neubauer 

da Silva (Rose Neubauer), registrando as Conselheiras Suplentes Lucimeire Cabral de 

Santana e Vera Lúcia Wey no Exercício da Titularidade respectivamente. Dando 

sequência à Sessão Plenária de hoje, imediatamente passa à Ordem do Dia: Versão 

preliminar do Relatório de Atividades do CME 2021. Passa a palavra à Conselheira Sueli 

Mondini. Com a palavra a Conselheira Sueli comenta que o relatório mudou pouco em 

relação ao ano passado, sendo o mesmo modelo preservando os mesmos itens. O 

Relatório foi encaminhado, por e-mail, a todos os Conselheiros para leitura e possíveis 

alterações, se necessário, acrescentar alguns dados.  Comenta que falta colocar no 

relatório a presença dos Conselheiros Eméritos por ocasião da Milésima Sessão Plenária 

do CME. Ademais, falta acrescentar a participação das Conselheiras Emília e Karen no 

evento de abertura da 1ª Expo Internacional da Consciência Negra, realizada em 

19/11/2021. A Conselheira Marina diz que fez uma breve leitura e faz observação que 

na CEIFAI houve várias discussões sobre as políticas de Educação Infantil no Brasil e no 

mundo. Comenta que foram mais de seis sessões e não estão contempladas no 

documento. A Conselheira Sueli Mondini fala que, geralmente, são colocados assuntos 

relacionados ao Pleno, mas nada impede que seja colocado esse estudo da CEIFAI. 

Sugere colocar a partir de 2022 as ações da CEIFAI e da CAFEM, pois não há nenhum 

impedimento para isso. A Conselheira Emília fala sobre a discussão do livro “Educação 

Infantil, políticas internacionais para crianças de 0 a 3 anos” com apresentação na CEIFAI 

de Karina Biasoli (uma das escritoras da obra). A Conselheira Sueli Mondini fala que se a 

Câmara achar interessante pode apresentar um relato para colocar no relatório geral. 

Discute-se ainda, que em função da demanda do Ensino Médio na Rede Municipal, 
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foram realizados trabalhos relevantes neste Conselho envolvendo essa modalidade no 

decorrer de 2021.  Diz que, também, foi um ano atípico em que discutiram documentos 

diferenciados. A Conselheira Karen lembra para colocar no relatório o acompanhamento 

do PME em que participou com a Conselheira Sueli Mondini. A Conselheira comenta 

ainda, que a Formação da Rede Parceira será objeto de discussão em 2022. A 

Conselheira Emília fala da importância em trabalhar a questão da formação em 

educação infantil, observando como os educadores têm o olhar voltado ao ensino-

aprendizagem das crianças num aspecto mais amplo, ressaltando o que é a cultura da 

infância. Diz que discutir a educação infantil é de uma complexidade teórica muito 

profunda, por isso leva tempo para ser contemplada. Enfatiza que não é um 

pragmatismo, mas uma ação com intencionalidade. Acrescenta que o educador da 

infância marca história emocional, relacional, cognitiva e interativa. A Conselheira Maria 

Adélia enfatiza que a Conselheira Emília traz a importância que tem essa formação do 

professor no projeto de vida. Do contrário, acaba reproduzindo em sua prática aquilo 

que ele teve em sua formação acadêmica. A Conselheira Emília fala da reunião 

presencial na SME no dia 14/12 (terça-feira), onde a Conselheira Rose faz um lindo 

relato enaltecendo o prazer e a felicidade em trabalhar junto com a Conselheira Sueli, 

dizendo que é uma profissional amiga e parceira e que tem participado e colaborado 

com muita ênfase dos trabalhos realizados pelo Conselho. Também falou que os 

Conselheiros ali presentes teceram elogios à Conselheira Sueli mostrando quanto é 

importante para este Conselho, por ser uma pessoa generosa, participativa e altamente 

competente. A Conselheira Sueli Mondini agradece muito emocionada pelo carinho e 

deseja muita luz no Natal e um Ano Novo com muita saúde para todos. Nada mais a 

tratar, a Presidente Conselheira Karen Martins de Andrade encerrando a sessão 

agradece a presença e colaboração de todos desejando boas festas e um ano 2022 de 

sucesso. A Ata foi lavrada por Ivani Ferreira Moura Vinhais e o comprovante de 

participação na teleconferência será utilizado como lista de presença. São Paulo, 16 de 

dezembro de 2021. 

 
Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams, 

Conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I). 
 

SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS 

REUNIÃO DO DIA 16/12/2021 

Horário: 16h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 

 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches 

2. Fátima Cristina Abrão 
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3. Karen Martins de Andrade 

4. Lucimeire Cabral de Santana (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

5. Maria Cecília Carlini Macedo Vaz 

6. Marina Graziela Feldmann 

7. Sueli Aparecida de Paula Mondini (Vice-Presidente CME) 

8. Vera Lucia Wey (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

 

SUPLENTES: 
 

1. Fátima Aparecida Antonio  

2. Helena Singer 

3. João Alberto Fiorini Filho 

4. Maria Adélia Gonçalves Ruotolo 
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